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Más de 66 mil pacientes esperan por 
consulta médica y 8.286 por una cirugía 
saLuD. Según Francisco Grisolía, director regional del SSA, el aumento exponencial de usuarios de la 
red ha congestionado el sistema. Situación fue analizada por la comisión investigadora de la Cámara. 

Macarena Saavedra L. 
cronicaldmercurioantofagasta.cl 

on 66.904 los usuarios 
S dela región que están a 

la espera de atención 
médica, principalmente, en el 
Hospital Regional de Antofa- 
gasta. 

Según el último informe de 
“Lista de Espera No GES y Ga- 
rantías de Oportunidad GES 
Retrasadas” del Minsal a di- 

ciembre del 2024, Antofagasta 
cuenta con 66.904 registros de 
interconsulta en espera para 
consultas nuevas de especiali- 
dad (CNE), 14.626 paraatencio- 
nesodontológicas y 8.286 para 
una intervenciones quirúrgi- 
cas. Entotal, 89.816 atenciones 
en espera para pacientes NO 
Ges del sistema público. 

Deacuerdo al mismo infor- 
me, los establecimientos que 
cuentan con un mayor núme- 
ro deregistros de interconsul- 
tas en espera son el Hospital de 
Calama con un 25% y el Hospi- 
tal de Antofagasta con el 69%. 

  

  

  

COMISIÓN EN ACCIÓN 
Lasituación fue abordada du- 
rante la comisión investigado- 
ra deListasde Esperarealizada 
ayerenel Hospital Regional de 
Antofagasta (HRA). Instancia 
enla que los diputados escu- 
charonalos gremios, doctores 
yalasautoridades desalud res- 
pecto a las condiciones actua- 
les del principal centro médico 
de la macrozona norte, ade- 
más de los factores que han 
afectado alaumento del núme- 
ro de pacientes en espera de 
atención. 

   

  

LA SESIÓN DE LA COMISIÓN INVESTIGADORA SE PROLONGÓ POR MÁS DE CINCO HORAS. 

Respecto aesteúltimo pun- 
to, Francisco Grisolía, director 
regional del Servicio de Salud, 
explicó que dentro de las cau- 
sas que afectan la resolución 
delistas de espera en el hospi- 
tal regional, en particular, se 
encuentra el aumento expo- 
nencial de usuarios de la red 
asistencial regional. 

“Es muy importante desta- 
car el aumento de la población 
usuaria Fonasa. El 2017 cuan- 

dose entregó este hospital, la 
población beneficiaria era un 
70% del total dela población 
regional, lo quesignificabamás 
o menos 425mil personas. Hoy 
por razones como cambios en 
el sistema privado y por au- 
mento dela población migran- 
te, tenemos el 95% de la pobla- 

ción regional que equivale a 
653 mil inscritos, loquesignif- 
ca 228 mil personas nuevas 
usuarias del sistema”, dijo Gri- 
solía. 

Otro punto que recalcó Gri- 
solía y que incide en la falta de 
resolutividad, son los proble- 
mas que enfrenta el gestor de 
salud pararetenera especialis- 
tas enlaregión. 

Asimismo, dentro de los 
puntosquese discutió en lase- 
sión fuelas deficiencias estruc- 
turales que afectan al recinto 
médico a pocos años de su 
construcción, los que en su 
mayoría responderían a pro- 
blemas en el contrato de con- 
cesión. 

Desde el Colegio Médico 
Regional, su vicepresidenta, Jo- 

CEDDA 

    
celyn Castillo Blanco, sostuvo 
que, “la realidad de este hospi- 
tal, como bien se puso en evi- 
dencia en esta sesión, es que 
hay muchas observaciones 
desde el inicio de este proyec- 
10, probablemente se dio una 
partida frente a un proyecto 
queera muy anhelado de mu- 
chos años, pero con deficien- 
ciasobservadas desde elhito, o 
sea, desde la estructura ala eje- 
cución”. 

VISITA DE LA MINISTRA 

Falencias que para los diputa- 
dos es vital que la ministra se 
haga presente para evidenciar 
el caso, además de que se dis- 
cuta la permanencia del con- 
trato con la empresa concesio- 
naria. 

“Hoy por razones co- 
mo cambios en el sis- 
tema privado y por 
aumento de la pobla- 
ción migrante, tene- 
mos el 95% de la po- 
blación regional”. 

Francisco Grisolía 
DirectorServicio de Salud 

“La realidad de este 
hospital, es que hay 
muchas observacio- 
nes desde el inicio de 
este proyecto”. 

Dra Jocelyn Castillo 
Vicepdta. Colmed 

“Nosotros se lo hemos di- 
cho innumerables veces a la 
ministra de salud, que no ha 
querido venir a Antofagasta a 
constatar esto, es muy proba- 
ble queen corto tiempo tenga- 
mos un episodio muy grave. El 
hospital podría dejar de pres- 
tar servicios”, apuntó Jaime 
Araya. 

Entanto, el diputado Tomás 
Lagomarsino, presidente dela 
comisión, señaló que “un infor- 

me de Contraloría plantea gra- 
ves elementos respecto alas ca- 
ñerías de distintos servicios, lo 
quese suma a otros anteceden- 
tes que hemos conocido y que 
esperamos que la Dirección Ge- 
neral de Concesiones, tomecar- 
taenel asunto”. 

Porello, José Miguel Castro 
reconoció que se solicitará la 
presencia de la ministra en las 
próximas discusiones.c3 

  

Anuncian plan para tapar baches 
en las calles de Antofagasta 
CIUDAD. Primeras acciones se llevaron a cabo en el sector sur. 

alcalde de la comuna, 
E Sacha Razmilic, anun- 

ció el inicio del plan de 

reparación de calles de Anto- 
fagasta. La primera acción se 
llevó acabo enla intersección 
de Avenida Grecia, a la altura 
dela Gobernación Marítima. 

Al respecto, el jefe comu- 

nal manifestó que “el estado 
de nuestras calles es una preo- 
cupación constante para los 
vecinos y dado el deterioro 
quetienenlas vías con el paso 
del tiempo y de los vehículos, 
le presentamos la iniciativa al 
concejo municipal para suple- 
mentar fondos y poder reali- 

zar estas mantenciones (-.. el 
concejo lo aprobó hace unas 
semanas atrás y lo que esta- 
mos haciendo ahora es cum- 
pliendo con los vecinos y con 
la mantención de nuestras ca- 
lles”. 

Respecto a los trabajos la 
autoridad explicó que comen- 

zaron la semana pasada en el 
sector norte y que se han ido 
materializando también en el 

sector centro y sur. 
“Tenemos en esta oportu- 

nidad más de 600 baches que 
vamos a tapar y si nos queda- 
mos cortos, vamos a pedir 
más fondos y vamos a seguir 
arreglando nuestras calles pa- 
ra darle más agilidad, más 
protección y seguridad, que- 
remos que la comunidad evi- 
dencie dónde están los recur- 
sos del permiso de circulación 
y que sientan que están sien- 
do retribuido por su esfuer- 
z0”,indicó el edil. es INICIO DE ACTIVIDADES. 

  

    

Montes encabezó 
inicio de 
construcción de 
2.982 viviendas 

  

Iministro de Vivienda 
E Carlos Montes, junto 

con autoridades re- 
gionales, encabezó la cere- 
monia de colocación de la 
primera piedra del mega- 
proyecto habitacional Altos 
LaChimbaetapa2, el quese 
emplaza en una superficie 
de 395.430,34m?, y quecon- 
tará con 2.982 unidades de 
vivienda, lo que la convierte 
enla más grande construc- 
ciónsimultánea quesereali- 
zaenla región. 

Fue el propio ministro 
Montes quien reconoció la 
importancia de este pro- 
yecto, y el gran desafío que 
tienen las familias una vez 
habitadas sus viviendas, 
“esta primera piedra en La 
Chimba, en un proyecto 
que hoy día tiene 3 mil vi- 
viendas en proceso, es un 
paso muy importante dado 
el gran déficit de viviendas 
que hay en la región. Pero, 
además, es un proyecto que 
debeser mejor que otros de 
otros momentos, porque 
tiene que responder desde 
muy temprano a la necesi- 
dad delas familias, contan- 
do con equipamiento, servi 
cios y áreas verdes a su al- 
cancedesde un comienzo”. 

Enestemegaproyecto ya 
trabajan las empresas cons- 
tructoras Guzmán y Larraín, 
EBCOe Ingevec, quienes se 
encuentran en el trabajo de 
movimiento de tierra, y 
obras preliminares, las que 
pudieron serapreciadas por 
las autoridades y las rep 
sentantes delos 89 comit 

Altos La Chimba2, con- 
tarácon un total de 2.982 vi- 

viendas divididas en 4 man- 
zanasyen las quelasempre- 
sas Guzmán y Larraín, te 
dráa cargo la construcción 
de 1.400, mientras que la 
alianza estratégica entre EB- 
CO eINGEVEC, entregaran 
1582unidadesmás. Lo ante- 
rior complementadocones- 
pacioscomunes.c4 
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